
调查结果
大楼的结构和用材都符合要求

6月 27日 5时 30分左右，上海闵行区莲花
南路西侧、淀浦河南岸在建的“莲花河畔景苑”
商品房小区工地内，发生一幢13层楼房向南整
体倾倒事故，一名工人逃生不及被压致死。事
故发生后，上海市立即组成了由中国工程院院
士、上海现代建筑设计集团总工程师江欢成为
组长的14人专家组。

在昨日的新闻发布会上，专家组组长江欢
成说，事发楼房附近有过两次堆土施工：第一
次堆土施工发生在半年前，堆土距离楼房约20
米，离防汛墙 10 米，高 3～4 米；第二次堆土施
工发生在 6月下旬。6月 20日，施工方在事发
楼盘前方开挖基坑，土方紧贴建筑物堆积在楼
房北侧，堆土在6天内即高达10米。专家组成
员、上海岩土工程勘察设计研究院技术总监顾
国荣说，第二次堆土是造成楼房倒覆的主要原
因。土方在短时间内快速堆积，产生了3000吨
左右的侧向力，加之楼房前方由于开挖基坑出
现凌空面，导致楼房产生 10厘米左右的位移，
对 PHC 桩（预应力高强混凝土）产生很大的偏
心弯矩，最终破坏桩基，引起楼房整体倒覆。

专家组经过勘察、检验、复核后，认为倒覆

大楼的原勘察报告、原设计结构和大楼所用的

PHC 管桩都符合规范要求。针对部分桩基是

空心水泥管的疑问，江欢成表示，空心桩是很

好的桩型，节省材料，垂直承载力强。同时，从

设计角度来说，建筑物通常不依靠桩基来抵抗

水平推力。对于楼房是否因开挖基坑导致倒

覆的疑问，专家组成员、上海建工集团高级工

程师范庆国说，在上海的地质条件下可以进行

基坑开挖，但是土方一定要外运。开挖基坑的

案例在上海有几百例，而且倒覆楼房前方的基

坑设计为 4.6 米，符合规范要求。倒覆楼房

的施工问题不在于开挖基坑，而在于土方没

有外运，造成楼房前后高低差，产生非常大

的压力。

“在建楼房的倒覆事故，简单地说就是无

知导致无畏，是认识上缺乏科学态度，是蛮

干。”江欢成院士在新闻发布会上说，“我从业

46年来，这种事情还从未听说过，从未见过，这
是第一次，我也希望是最后一次。”

善后工作
周边房屋不会倾覆，但仍需安全检测

上海市城乡建设和交通委员会主任黄融
在新闻发布会上表示，事故发生后，抢险指挥
部组织专业检测人员，分别对在建的其余10幢
楼房、邻近居民小区、附近防汛设施和道路管
线进行不间断监测，并对燃气、电力等管线进
行了逐户安检。专家组根据检测结果判断，邻
近居民小区、附近道路管线等未受影响，在建
的其余楼房安全状况稳定，不会发生类似倾倒
事故。黄融还说：“倒覆楼房周边房屋的状况
趋于稳定，但稳定和安全是两码事，不等于说
房子就是安全的，接下去还要对周边的10栋房
子进行安全性检测。” 据新华社电
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就在“杭州局级干部每月车补2600元”的
新闻还在被拍砖质疑、“重庆区级政府3年公车
消费6071万”被当地纪委调查之时，一篇名为

《史上最牛的车改方案》的图文帖近日热传各大
论坛，帖中称辽宁省辽阳市宏伟区车改后，“书
记、区长每年车补7.6万元”。对此，宏伟区政府
办公室表示：“文件是真的，而且已经在执行。”

按等级发放车补
帖子以文件截图的方式，上传了一份《宏

伟区公务用车改革实施方案》，文件上盖有醒
目的“中国共产党辽阳市宏伟区委员会”和“辽
阳市宏伟区人民政府”的大红公章，落款日期
为“2008年12月8日”。根据方案内容，实行公
务用车改革后，宏伟区按等级发放车补。具体
标准为：县级干部中，区委书记、区长每年 7.6
万元，区人大常委会主任、区政协主席及高新
区管委会常务副主任每年 6.2 万元；正科级干
部分三类，车补每年从2.47万元至1.43万元不
等；副科级分两类，每年车补为0.95万元和0.76
万元；非领导职务的主任科员每年 2000元，副
主任科员每年1000元，普通的机关干部每年也
有车补 500元。文件中还称，若此方案得以实
施，当年直接节约车辆费用 177.92 万元，综合

经济效益可达286.92万元。

“最可怕的是拿着补贴用公车”
此帖引发网友一片惊呼。网友“风雪行

者”直接怒斥：“这哪是车改，就是明着分钱
嘛！”网友“101”讽刺道：“牛！这应该是史上最
成功最值得推广的车改方案。”不过，网友“我
要封班主”表达了另一种声音：“如果公务用车
彻底取消的话，我支持这种改法。最可怕的是
拿着高补贴，还接着用公务车。”

“同比往年，能省下200多万元”
7月2日，记者打通了宏伟区政府办公室的

电话，接电话的工作人员非常肯定地表示：“文
件是真的，而且都已经在实施了。车补方案是
经过区里面研究决定，市里也同意了才执行
的。还成立了专门的车改领导小组，由领导牵
头。从表面上看，可能每个月的车补是高了，
但从整体上看，政府在财政上是节约了，同比
往年，能省下200多万元。”

当记者询问这个文件中的车补依据时，该
工作人员表示，“可能是比照其他区制定的，具
体情况不清楚”，并“劝”记者，“你们也不要太
较真”。 据《新快报》

二七大罢工中的
英雄——林祥谦

在湖北汉口江岸车站，坐落着一尊昂首挺
立的红色花岗岩雕像，雕像基座正面镌刻着“林
祥谦烈士”5个金色大字。他就是1923年在二
七大罢工中担任京汉铁路总工会江岸分会委员
长的林祥谦，这里就是他当年英勇牺牲的地方。

林祥谦，1892年10月出生在福建省闽侯
县一个农民家庭。1912年他通过技工考试，
进入汉口江岸铁路工厂当钳工。1922 年夏
天，林祥谦加入了中国共产党，后来当选为京
汉铁路江岸分工会委员长。1923 年 2 月 4
日，京汉铁路工人大罢工开始。2月 7日，林
祥谦带领工人同前来镇压的反动军队进行了
英勇搏斗，终因寡不敌众被逮捕。当夜天降
大雪，敌人把林祥谦绑在江岸车站站台的木
桩上拷打。誓不低头的林祥谦就这样壮烈牺
牲，时年31岁。 据新华社电

论上海“楼脆脆”的倒掉
原因：南边挖深坑，北边堆高土，压力差太大

说法：是无知导致无畏，是认识上缺乏科学态度，是蛮干

网友曝辽宁省辽阳宏伟区“史上最牛车改方案”

每年车补7.6万元！
书记、区长天天游车河吗？

今年5月，杭州市推行“公车改革”计划，21
个市级机关的 227 辆公务车被封存，市局（副
厅）级以下干部一律取消专车，大部分公车都
向社会公开拍卖，让公车回归“工作车”的本
色，涉改的 1836 名公务员，车贴根据级别分 9
档，最低每月300元，局级干部每月2600元。这
是公车改革15年来，地方政府首次尝试在市级
机关进行车改试验。

对此，有人质疑这是“变相加薪”。近日，

杭州市纪委副书记陈章永介绍说，从理论上
说，完全按照公务出行量来定车贴确实比较科
学，但实际很难操作，我们经过多方考虑，还是
决定主要按照职务来分档。据统计，此次首批
参加公车改革的21家市级机关，近两个月来，
公车费用下降32%左右。在一些全面推行车改
的单位，因为公车“一辆不留”，公车私用等腐
败问题也随之“销声匿迹”。

据《法制日报》

上海市政府昨日召开新闻发布
会宣布，上海“莲花河畔景苑”在建楼
房倒覆事故的主要原因是：楼房北侧
在短期内堆土高达10米，南侧正在开
挖 4.6 米深的地下车库基坑，两侧压
力差导致过大的水平力，超过了桩基
的抗侧能力。

中国海军护航编队紧急
进入也门领海规避风浪

北京时间7月2日22时40分，中国海军
护航编队“深圳”舰、“微山湖”舰紧急进入也
门亚丁港附近海域规避风浪。7 月 1 日以
来，护送第73批商船在亚丁湾航行的中国海
军护航编队遭遇特大风浪，最高时风速达到
每秒 22米。据中国海军护航编队指挥员么
志楼介绍，编队将于 7 月 4 日离开锚地执行
护航任务。 据新华社电

地处小湾电站淹没区，通
行38年的永保桥被炸毁

2 日，320 国道（旧称滇缅公路、昆畹公
路）横跨澜沧江、连接保山和永平两地的重
要通道永保桥被整体爆破，它在通行 38 年
后，顺利完成了它的历史使命。由于下游小
湾电站蓄水，老永保桥将被淹没，所以国家
移民局计划修建一座新桥。 据《春城晚报》


